
 Conseil d’établissement, 9 mai 2012 
1

PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE NOTRE-DAME DU SACRÉ-CŒUR 
 
 
Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil d’établissement de l’école Notre-Dame du Sacré-Cœur 
de Barraute, tenue le 9 mai 2012, à 19 h. 
 
Sont présents : Madame Lucie Rajotte, présidente 

Monsieur Mario Massé, directeur 
Madame Mélanie Fiset, vice-présidente, représentante des parents 
Madame Nancy Fiset, représentante des parents 
Madame Sandra Hardy, secrétaire et représentante des parents 
Madame Marjolaine Gagnon, représentante des enseignants 
Madame Marie-Claude Tardif, représentante des enseignants 

   
Sont absentes : Monsieur Danny Pomerleau, directeur adjoint 

Madame Monique Plante, représentante des parents 
Madame Karine Bilodeau, représentante de la communauté 
Madame Martine Tremblay, représentante de la communauté 
 

 
 
Présences et vérification du quorum 
 
Madame Lucie Rajotte souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes, constate qu’il y a quorum 
et déclare l’assemblée ouverte.  
 
 
CE-09-2012 Adoption de l’ordre du jour 
 

Madame Rajotte nous fait part de l’ordre du jour. Ce dernier est adopté sur proposition 
de madame Marie-Claude Tardif en ajoutant les points suivants : 
 

- Paramètres 
- Dernier C.E. 
- Thème 
- Frais de garde 
- Soupe et dîners 

ADOPTÉ 
 
CE-10-2012 Adoption du procès-verbal du 7 mars 2012 
 

Chacun des membres a reçu le procès-verbal et en a pris connaissance. Ce dernier est 
adopté sur proposition de madame Mélanie Fiset en y apportant la correction suivante : 
 
— À la page 1, madame Marjolaine Gagnon aurait dû figurer dans les absences. 

ADOPTÉ 
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CE-11-2012 Frais chargés aux parents 2012-2013 
 

Monsieur Massé nous a présenté le document portant sur les frais chargés aux parents 
pour l’année scolaire 2012-2013. Ce dernier est adopté sur proposition de madame 
Marjolaine Gagnon. 
 
Concernant le planificateur, il faudra s’informer auprès de Monique Plante pour savoir si 
elle est toujours disponible et intéressée à le monter. S’il y a lieu, le prix du 
planificateur sera ajouté à la suite des frais sur le document remis aux parents et 
l’achat sera facultatif. 

ADOPTÉ 
 
 
CE-12-2012 Adoption de la grille-matières 2012-2013 
 

Monsieur Massé nous présente la grille-matières 2012-2013 et informe les membres du 
conseil d’établissement qu’à compter de l’an prochain, des cours de sexualité seront 
obligatoires à tous les niveaux, mais qu’il n’y a pas de programme précis. La grille-
matières est approuvée sur proposition de madame Sandra Hardy. 

ADOPTÉ 
 

 
Plan de réussite 
 
Le plan de réussite sera présenté à la rencontre du mois de juin, mais monsieur Massé nous informe que 
nous avons atteint nos objectifs. 
 
 
Surveillance des élèves le midi 
 
Il y aura des surveillantes à remplacer l’an prochain. De plus, on cherche des solutions pour être plus 
efficaces sur l’heure du midi. Par exemple, on envisage la possibilité que les 5e et 6e années puissent se 
servir eux-mêmes du micro-onde ou peut-être faire le dîner en 2 parties.  
 
 
Projet du club optimiste 
 
La pièce de théâtre sera présentée à l’automne. Il y aura probablement une petite partie des frais à 
débourser par l’école. La rencontre avec un agent de la Sûreté du Québec aura également lieu à 
l’automne 
 
 
Dépenses du voyage à Tremblant 
  
L’école a finalement assumé la dépense relative au remplacement de M. Laurent. L’an prochain, le comité 
Tremblant aura à prendre la décision. 
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Rapport de la direction 
 
� Nous avons pu assister à de belles prestations lors de la Semaine des Arts. La participation des 
élèves à ces spectacles développe le sentiment de fierté;  
  
� Concernant les Ateliers Espace, monsieur Massé nous informe que l’expérience ne sera pas répétée 
et que beaucoup de patents se sont plaints des messages transmis à travers les ateliers. 
 
 
Rapport des enseignants 
 
Madame Marie-Claude Tardif nous fait part des informations et commentaires des enseignants 
suivants : 
 
���� Madame Dominique a invité les mamans et les grands-mamans ce vendredi pour la dernière période; 
 
���� Madame Martine a participé à une formation D.E.M.M.I. portant sur l’importance de la manipulation 
et sur l’importance des suivis de la progression des apprentissages. L’application des méthodes donne 
des résultats impressionnants; 
 
���� Madame Joane travaille maintenant 4 jours sur 5. L’autre journée est comblée par madame Odette 
Cinq Mars; 
 
���� Madame Karoll-Ann termine ses travaux et elle est très fière du spectacle de ses élèves présenté 
lors de la Semaine des Arts; 
 
���� Les élèves de 5e année ont participé à un atelier culinaire. Ils ont fait leurs propres pâtes; 
  
���� Monsieur Florent était fier de la performance des élèves lors du concours de lipsynch;  
 
���� En 6e année, madame Caroline fait actuellement 4 jours sur 9 et à compter du 26 mai, elle travaillera 
6 jours sur 9. La transition se passe bien; 
 
���� Monsieur Laurent invite de nouveau les élèves et leurs familles à accumuler des cubes énergie. De 
plus, les élèves de 5e et 6e année participeront à des ateliers d’animation à Amos (cheerleading, soccer, 
tennis, volleyball de plage);  
 
���� Madame Louise a organisé une activité portée sur la motivation. Sous le thème de la politesse, les 
élèves ont la possibilité d’accumuler des points sur leur permis de bonne conduite. Au terme de 
l’activité, il y aura une kermesse et plus l’élève aura accumulé de points, plus il aura la possibilité de 
participer;  
 
���� Le projet de lecture de madame Marie-Claude se termine bientôt et les élèves participants ont fait 
de beaux progrès. 
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Rapport de la représentante de ZZZ’Ouvrières 
 
La représentante est absente. 
 
 
Comité de parents 
 
Les 1er et 2 juin, il y aura une rencontre des comités de parents à Québec sous le thème : « Les parents 
au cœur de la réussite ». 
 
 
Correspondance 
 
Semaine des services de garde 
 
La semaine des services de garde en milieu scolaire aura lieu du 14 au 18 mai. 
 
 
Questions diverses 
 
 
Prochain C.E. 
 
Il faudra reporter le prochain conseil d’établissement. Madame Rajotte nous confirmera s’il aura lieu le 
13 ou le 19 juin. 
 
 
Compressions budgétaires 
 
Monsieur Massé nous informe sur les conséquences des compressions budgétaires et les différentes 
mesures prises par la commission scolaire pour équilibrer son budget. Voici quelques mesures : 

-Réorganisation administrative; 
-Coupure d’un poste de conseiller en orientation; 
-Concrétiser les projets de biénergie; 
-Révision des frais de garde; 
-Etc. 

 
 
Frais du service de garde 
 
Un document général sera préparé et présenté lors de la prochaine réunion. 
 
 
Thème de la prochaine année scolaire 
 
Monsieur Massé nous informe que le thème de la prochaine année scolaire sera « Savoir vivre 
ensemble ». 
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Soupe et dîners 
 
Madame Sandra Hardy fait remarquer que l’an dernier, au C.E. de juin, il avait été question que la 
période où on demandait aux élèves d’apporter seulement un lunch froid (3 semaines) était trop longue. 
Deux semaines seraient amplement suffisantes si les surveillantes voulaient emmener les enfants 
manger dehors. Cependant, au lieu de raccourcir la période de lunchs froids, elle a été rallongée d’une 
semaine ! Aussi, concernant la soupe du midi, Madame Mélanie Fiset mentionne qu’il serait approprié de  
la faire débuter plus tôt à l’automne. Monsieur Massé se chargera de faire les vérifications concernant 
la soupe et les lunchs froids. 
 
 
Question du public 
 
Aucune question. 
 
 
 
CE-13-2012 Levée de l’assemblée 
 

La levée de l’assemblée est proposée par madame Nancy Fiset. 
 
 
 
___________________________    ___________________________ 
Lucie Rajotte, présidente     Mario Massé, directeur 
 


